

Mauricio Funes podría acceder a la presidencia este domingo

EL SALVADOR - El FMLN en la hora crucial

Ernesto Tamara

Sábado 14 de marzo de 2009, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Ernesto Tamara](#)

Este domingo 15 de marzo, la ex guerrilla del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) podría acceder a la presidencia a 17 años de los acuerdos de paz que pusieron fin a la guerra civil, si se cumplen los pronósticos de las encuestas y si se repite el resultado de las elecciones municipales del pasado mes de enero.

Más de cuatro millones 200 mil salvadoreños están convocados para elegir el próximo presidente y se estima que la participación estará en el entorno del 60 por ciento.

El candidato presidencial del FMLN, el periodista Mauricio Funes, encabeza todos los sondeos electorales desde hace meses, y su imagen fue reforzada en las elecciones municipales del 18 de enero, donde el FMLN fue la fuerza política más votada, conquistó casi 100 alcaldías, aunque perdió la capital, San Salvador, que gobernaba desde hacía dos períodos. El gobernante partido ARENA, fundado por el jefe paramilitar Roberto D'Aubisson, presenta como candidato a Rodrigo Ávila, ex director de la Policía Nacional Civil y conocido entonces con el alias de "Atila".

Pese a una campaña mediática de terror, el FMLN ha logrado mantenerse al frente de las intenciones de votos, y espera que Estados Unidos no interfiera en los comicios como sucedió en las elecciones presidenciales de 2004.

Precisamente, un grupo de 33 legisladores del Partido Demócrata de Estados Unidos, enviaron una carta al presidente Barack Obama para que respete y acepte los resultados de los comicios presidenciales del 15 de marzo en El Salvador. "Le pedimos que garantice que la administración honrará y respetará como nosotros la voluntad del pueblo salvadoreño cuando acudan a las urnas el 15 de marzo", señaló la carta. "Pedimos además a todos los responsables del gobierno y miembros del Congreso que refrenen cualquier intento, en cualquier momento de la campaña, de influenciar la decisión de los votantes salvadoreños", añadió la misiva enviada al presidente.

Los congresistas aseguran que en las presidenciales salvadoreñas de 2004, miembros del gobierno del entonces presidente George W. Bush presionaron mediante declaraciones públicas a la opinión pública salvadoreña para que favoreciera al candidato de ARENA. "Las específicas amenazas proferidas por responsables estadounidenses en 2004 aseguraron que el estatuto de los inmigrantes salvadoreños en Estados Unidos se vería amenazado si el candidato de ARENA no era elegido", recuerda la carta, acompañada de recortes de prensa con esas declaraciones. "Las declaraciones y acciones intervencionistas de 2004 tuvieron un efecto serio, intimidatorio en las elecciones del electorado salvadoreño", aseguran los firmantes.

La carta asegura que ARENA continúa emitiendo propagandas televisivas en las que afirma que si gana el FMLN, Estados Unidos prohibirá el envío de remesas a El Salvador. Estas "distorsiones" continuarán hasta que sean "refutadas con palabras y acciones", subrayó. Cerca del 25% de la población salvadoreña vive en Estados Unidos, unos 2,3 millones de personas, y las remesas que envía a su país de origen representan una parte importante del PIB de la nación centroamericana.

Cierre de campaña del FMLN

El viernes pasado en un multitudinario acto de cierre de campaña, los organizadores estiman que unas

300 mil personas se concentraron en la Alameda Juan Pablo II, el candidato presidencial izquierdista dijo que el país está en horas decisivas y que hay que atreverse a cambiar. Caravanas de carros, buses y camiones con simpatizantes del FMLN, se trasladaron desde los 14 departamentos del país a la capital San Salvador, en donde Mauricio Funes presidió el acto central. El aspirante a la primera magistratura exhortó al pueblo a participar en los comicios del 15 de marzo y a defender su voto frente a las maniobras de fraude orquestadas por la Alianza Republicana Nacionalista (ARENA).

Con banderas rojas del FMLN y coreando consignas como "el pueblo unido, jamás será vencido" y "ya viene el cambio", los manifestantes ocuparon más de 10 cuadras de la importante arteria capitalina. "Durante décadas no hemos tenido alternancia, sino una sucesión de partidos oficiales. Hoy debemos terminar con esa usurpación de la voluntad ciudadana. Debemos ponerle fin a la historia de los gobiernos de partido, que han sido un obstáculo para la democracia", señaló el candidato del FMLN.

El candidato del FMLN señaló que "el horizonte" de su gestión, en caso de ganar la elección, será buscar "el bienestar" de los salvadoreños pero principalmente de aquellos que "padecen pobreza, marginación y exclusión". Funes también prometió trabajar "por el impulso de la reactivación económica del país", en momentos donde se padecen los efectos de la crisis financiera internacional y dijo que formará un gobierno de unidad nacional. En política exterior, el postulado a la presidencia asegura que, de llegar a ser presidente, ésta será "independiente, sin sujetarse a ningún poder extranjero". Funes, en su manifiesto, arremetió contra la campaña "de miedo y de la mentira" que en su contra y del FMLN impulsó ARENA. "La campaña del miedo ha fracasado, porque tenemos más conciencia cívica y sabemos distinguir entre una ruta nueva y el viejo camino del continuismo. Estamos en una hora decisiva. Por eso debemos tener el coraje de cambiar", indicó Funes.

"El Salvador no se ha doblegado, El Salvador, quiere el cambio y no ha renunciado al cambio", dijo el candidato. Agregó que el cambio, representado en su probable victoria, es "una imperiosa necesidad", ya que el país no puede "continuar" con la Alianza Republicana Nacionalista, (ARENA, derecha) en el poder. "Ya no podemos seguir permitiendo que nuestras mujeres regresen angustiadas del mercado porque no les alcanza el dinero para comprar la comida de sus hijos, ya no podemos seguir permitiendo que nuestros agricultores abandonen sus cultivos porque no tienen créditos". "Ya no podemos permitir que nuestros padres y madres lloren la muerte de sus hijos arrebatados por la delincuencia", expresó el candidato del partido de izquierda, al tiempo que prometió ayudar a los empresarios a lograr "mayor rentabilidad". "Debemos ganar la elección del 15 de marzo, tenemos que entrar a Casa Presidencial (...) vamos a derrotar a ARENA de forma aplastante", manifestó entre gritos y aplausos de la multitud. "Esta vez es diferente porque el FMLN se ha convertido en la primera fuerza política del país", subrayó Funes al recordar que su partido triunfó en las municipales de enero por más de 90 mil votos sobre el oficialista ARENA.

FMLN advierte sobre maniobras fraudulentas

Los voceros del FMLN han advertido desde hace semanas, y especialmente en estos últimos días, la posibilidad de que se produzca un fraude para escamotear la voluntad de la ciudadanía.

A principios de marzo, el secretario general del FMLN, Medardo González, reiteró que una tarea principal de la organización será oponerse al fraude en las urnas. Estamos preparándonos para defender el voto, dijo el dirigente de izquierda, y reiteró el peligro de que hechos fraudulentos puedan alterar la decisión popular en los sufragios de este 15 de marzo.

Durante la primera etapa de los comicios generales -las elecciones municipales y legislativas celebradas el 18 de enero-, ciudadanos de otras naciones centroamericanas votaron de manera ilegal tras recibir el Documento Único de Identidad como si estuvieran nacionalizados salvadoreños, denunció González. Esos hechos, aseguró, modificaron resultados especialmente en el municipio de San Salvador, que es una de las plazas más importantes del país. "Estamos capacitando a nuestros compañeros para tratar de impedir que personas con dos y tres documentos de identidad puedan votar nuevamente por ARENA (el partido gobernante Alianza Republicana Nacionalista)", dijo el representante del FMLN.

González destacó que en todas las encuestas serias arrojan una diferencia de entre 12 y 17 puntos porcentuales en favor del candidato presidencial del FMLN en relación con el aspirante de ARENA.